

En la cuarta plana, cada línea de publicación diaria 0'10
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.

Solo se admiten anuncios hasta las 12 del día de su publicación

El Liberal

En la isla, un mes adelantado 1'50
 En el resto de España, trimestre, id. 5'00
 Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de franqueo.

Número suelto
DIEZ CÉNTIMOS

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, EXCEPTUANDO LOS DOMINGOS Y FESTIVOS.

Año 14.

Mahón, viernes 30 Noviembre de 1894.

N.º 4.000

SECCION POLITICA

El discurso maná

Cuando los israelitas capitaneados por Moisés caminaban por el desierto, hubieran perecido todos irremisiblemente por falta de alimentos si Dios en su inmenso poder no les hubiera socorrido con el maná.

Llovía éste todas las mañanas, y los israelitas hacían la provisión para todo el día.

No era el maná un manjar igual que hubiera concluido por hacerse empalagoso á los que los comían, era una substancia que tenía varios gustos, á placer del consumidor. El uno quería que le supiese á perdices, y á perdices le sabía; el otro deseaba paladear el salmón y el maná sabía á salmón; el de más allá quería congrio, ó carne asada, ó solomillo de liebre... pues el maná se le daba.

Algo así, de maná, tiene el discurso pronunciado por el neo-monárquico Sr. Abarzuza en una de las últimas sesiones de Cortes, al ventilarse la importante cuestión cubana.

A cada cual le ha sabido según su gusto. Romero Robledo y Villanueva se han entusiasmado con él; Gamazo y Maura le encuentran superior; Moret, y Becerra, y Canalejas no le ponen ningún pero. Allí hay para todos los gustos: para los peninsulares, y para los unionistas y autonomistas de por allá.

El el tribuno de la retórica, de las nebulosidades, de la nada entre dos platos, Perorando á la manera que escribía los versos en sus últimos tiempos Góngora, se consigue satisfacer á todos. Los políticos israelitas de la decadencia han encontrado el suspirado maná.

La oratoria de ahora se reduce á la cuchufleta, al chascarrillo, al piojo de que hablaba el Sr. Sagasta. La inoculación del suero posibilista monárquico ha matado la difteria que amenazaba concluir con la restauración, crucificada entre los partidos que la apoyan. Ahora se abre una nueva era: la retórica nebulosa. Habla el orador... y todo el mundo contento.

En este fin de siglo y fin de España se necesitaba alguna novedad, y ahí está el Sr. Abarzuza que nos la ha traído fresquita.

¿Qué orador se ha podido igualar á él?

Un orador que sabe á maná!!

Que otros recuerden con añoranza aquella elocuencia sana y entera de los Rivero, de los Olózaga, de los Ríos Rosas; que suspiéren por aquellos discursos en que la idea parecía clara y avasalladora, en que el alma del orador convencido entusiasmaba hasta los más excépticos con raudales de verdadera elocuencia. Aquellos tiempos pasaron. Nuestros viejos y bizantinos políticos necesitan palabras, palabras y nada más que palabras. Palabras que no disuenen, que no levanten tempestades, que disfracen bien lo hueco de los pensamientos.

Que los asuntos de Cuba necesitan ser ventilados á la luz del día, y seguir con ellos la mejor de las políticas, que es la de la buena fe? Pues nade de todo eso. Oscuridad y retórica; ni sí ni nó, ni qué sé yo.

Felicitemos á la monarquía por la adquisición que ha hecho al ingresar entre sus turiferarios el Sr. Abarzuza.

El aporta á la trabajada dinastía de los Borbones, además de su valiosa persona, la muy valiosa idea de la oratoria-maná, con la cual se liman asperezas, se contenta á los adversarios y se narcotiza al país.

Que Cuba está mal, que Puerto Rico está peor, que Filipinas se lamenta? Pues ahí va un discursito del Sr. Abarzuza que si, como el ungüento amarillo, no cura nada, tiene al menos el aliciente de ser un geoglífico que puede distraer y hacer pasar el rato á nuestros hermanos de Ultramar.

No, no merecían los Borbones la adquisición que han hecho.

(La Publicidad).

SECCION DE NOTICIAS

Telegramas

Madrid, 27 11'10 m.

La Gaceta publica una disposición declarando limpias las procedencias de Kowloon (China).

También se dispone en la misma Gaceta que sean admitidos para prestar servicio en la línea de Filipinas los vapores trasatlánticos «León XIII» y «Sarrástegui».

Por último, publica una Real orden circular á los directores de los establecimientos penales, prohibiendo que se dé publicidad á los actos de los reos puestos en capilla.

Dicen de Salamanca que, con motivo de esperarse que sería borrascosa la sesión de la Diputación provincial, un numeroso público se agolpó á la entrada

del salón, rompióse la balastrada de la escalera y seis personas cayeron desde ella, quedando algunas de las mismas heridas de gravedad. El vecindario está muy impresionado por este suceso, que puede decirse ha sido originado por los escándalos promovidos en las sesiones de la Diputación provincial.

Madrid, 27 12'40 t.

Dícese que el ministro de Fomento concederá exámenes en enero á los alumnos libres, al recibir mañana á la comisión de estudiantes que le pidió dicha concesión.

Madrid 27, 5'50 t.

Témese que las verduleras de Madrid promuevan un conflicto.

Se han reunido los diputados y senadores pertenecientes á las provincias agrícolas.

Los socialistas madrileños han convocado un meeting para el jueves próximo.

Madrid 27, 7 n.

En la sesión del Congreso, el Sr. Osuna ha pedido el expediente relativo al concierto acerca de las materias explosivas y ha denunciado varias anomalías cometidas en aquél.

El Sr. Gamazo ha defendido el concierto que el realizó y el reglamento del mismo, haciendo elogios del empleado que lo había redactado.

El Sr. Ruiz ha intervenido en el debate, diciendo que el referido concierto es monstruoso, y ha declarado que la sociedad con quien se concertó se guarda en el bolsillo dos millones de pesetas, pagando solo al Tesoro 400,000 pesetas.

El Sr. García Alix ha hablado en el mismo sentido y ha denunciado que él concertó con la mayoría de los fabricantes y que si el impuesto produce más de lo que pagan, la diferencia redunda en beneficio de los mismos fabricantes.

Entrándose luego en la orden del día han sido proclamados diputados los candidatos electos por los distritos de Valverde del Camino y Villarcayo.

Continuando el debate político, el señor Giberga ha rectificado, hablando en tonos patrióticos de España.

El Sr. Romero Robledo también ha rectificado.

Madrid 27, 8 n.

En la sesión del Senado, el Obispo de Salamanca se ha lamentado de la falta de concordancia entre las leyes de Instrucción pública y la constitución del Estado y ha anunciado que los Prelados españoles que son senadores intervendrán en la interpelación del Sr. Bosch relativa á las reformas de la segunda enseñanza.

El señor Hernandez Iglesias ha combatido al gobierno en la cuestión referente al proyecto de reforma de la segunda columna del arancel.

La proposición incidental del señor Hernandez Iglesias ha sido desechada por 94 votos contra 63.

Madrid 27, 8'10 n.

Una comisión de alumnos de enseñanza libre ha ido á Palacio, con objeto de rogar á S. M. la Reina Rente que se les concedan exámenes en enero próximo.

Madrid 27, 11 n.

El cardenal D. Caferino Gonzalez está espirando.

Se dice que el gobierno ha desistido por ahora de realizar un empréstito.

Se anuncia un decreto del ministro de Fomento haciendo aclaraciones al plan de enseñanza del señor Groizard.

El debate político decae.

Se agrava la crisis minera en Murcia.

El señor Barroso ha tomado posesión de la Dirección de Comunicaciones.

En el Congreso, á última hora, ha intervenido el señor Silvela en el debate, contestándole el señor Salmeron.

Los diputados carlistas han presentado cinco enmiendas contra el dictamen proponiendo la proclamación del señor Nocedal.

Madrid 27, 9'30 n.

Hay carencia de noticias políticas.

Las sesiones de las Cortes carecen de interés. El debate en el Congreso languidece. A última hora lo ha reanimado algo el discurso pronunciado por el señor Silvela.

Es objeto de las conversaciones la frase del señor Silvela de que solo transigen los gobiernos fuertes como los de Prim y Cánovas.

Se cree que en el Consejo de ministros en que se trate la cuestión de Cuba resultará vencido el señor Maura si se provoca la votación. Algunos se anticipan á decir que en tal caso dicho señor dimitiría y hasta se llega á hablar de su reemplazo. Parece que esto es adelantarse demasiado.

Creer algunos hombres políticos que el problema arancelario creará mas dificultades para el gobierno que el de Cuba.

El director general de Instrucción pública no está conforme con el dictamen del Consejo del ramo, contrario á la celebración de exámenes extraordinarios.

Se habla de haberse recibido la dimisión del general Calleja.

Madrid 28, 12'45 m.

El general Borbón y Castellví, que guiaba un coche, atropelló á un carro. El carretero le insultó y el general le abofeteó. El carretero fué detenido y se le someterá á la jurisdicción militar.

Madrid 28, 4'28 t.

Roma.—Esta mañana se han observado fuertes sacudimientos del suelo en Bolonia, Verona, Brescia, Mantua, Pavia, Parma y Bérghamo.

Madrid 27, 6'30 t.

La Cámara de los diputados ha aprobado el convenio comercial ajustado con el Canadá.

Madrid 27, 7 n.

Dicen de Buenos Aires que se asegura que tomará posesión de la presidencia de la república del Paraguay el señor Egazguiza.

Telegramas recibidos de Yokohama nos comunican que los japoneses atacarán dentro de breves días á Newchwang y Weihalwei y que después se dirigirán directamente á Pekín.

Madrid 27, 8'10 n.

En el Congreso el Sr. Silvela dice que para resolver la cuestión antillana se necesita una gran fuerza moral que acaso falta al Gobierno.

Aconseja al Sr. Abarzuza que se encierre en el despacho y estudie largamente la transacción.

Concluye calificando á la cámara uni-

ca de gran hipocresía y elogiando á los diputados de la Unión Constitucional de Cuba.

Madrid 27, 8'30 n.

Las vendedoras de verduras se han declarado en huelga.

En el mercado había gran escasez de hortalizas.

Las autoridades han tomado toda clase de precauciones á fin de evitar graves consecuencias.

En el Senado se ha desechado la proposición incidental del Sr. Iglesias por 94 votos contra 63.

Madrid 27, 9'30 n.

En el Congreso el Sr. Henestrosa, ha pedido la estadística de los débitos de las Diputaciones autonomistas.

El Sr. Gibergera pronunció un discurso de tonos patrióticos, arrancando justos aplausos.

Madrid 27, 10'40 n.

El Sr. Puigcerver se muestra inclinado á conceder exámenes en Enero para los alumnos de la enseñanza libre.

El Obispo de Salamanca dirigirá la intervención de los prelados en el Senado.

Han ocurrido fuertes terremotos en Bolonia causando destrozos considerables.

Madrid 28, 12'15 m.

En Tanger era esperado el embajador inglés que actualmente se halla en Fez. Trae impresiones pesimistas acerca de la marcha del Imperio.

Dícese que se impondrá una intervención de las potencias europeas en la política de Marruecos.

El director del «Figaro» de París

Un telegrama nos anunció la muerte de Magnard, director del importante periódico francés *Le Figaro*.

Magnard nació en Bruselas el 11 de febrero de 1837. En 1859 estaba empleado en la Dirección de contribuciones directas, y al mismo tiempo colaboraba en *Le Gaulois* y *La Causerie*, y en 1863 entró en *Le Figaro*, donde ha escrito sin interrupción hasta su muerte.

Elevado á la categoría de redactor jefe en 1876, bajo la dirección de H. de Villemessant, conservó sus funciones después de fallecer el fundador en 1879, formando parte de la gerencia del periódico, con tal acierto, que consiguió realizar para los accionistas un beneficio de más de 2.000.000 de pesetas anuales.

Además de sus trabajos periodísticos, Magnard ha publicado una novela, *L'Abbé Jérôme*, cuyas tendencias anticlericales formaron después contraste con sus opiniones acerca del clero y de la religión, y una obra humorística escrita con mucha gracia titulada: *Vida y aventuras de un positivista.—Historia para doctores*.

La muerte de Magnard arrebató al periodismo francés una de sus más importantes personalidades, y las ideas conservadoras pierden, en Francia, unos de sus más ardientes defensores, cuya pluma tanto contribuyó al advenimiento del mariscal Mac-Mahón á la presidencia de la República.

Ecos políticos

Esto de Marruecos.

El Sr. Groizard nos ha anunciado que está en camino de Madrid una embajada marroquí.

Ya sabemos lo que va á pasar. ¡Cómo si lo viéramos!

Traerá esta embajada un par de zapatillas para cada ministro, un jaique para Sagasta y una espingarda para López Do-

minguez. A las instituciones les regalará un par de caballos dignos de ser montados por el Agujetas y el Cigarrón.

En cambio nosotros les pagaremos todos los gastos, y en fondas solamente nos comerán un costado. Además les mandaremos soldados para hacerles los honores.

Una vez en Madrid, dirán los embajadores que los tiempos están muy malos, y que no hay indemnización ni demarcaciones.

Después se marcharán á su país, donde dirán que, á más de gallinas estamos con-grios.

Y no les faltará razón.

Telegrafían:

«Los políticos están conformes en que la votación del acta de Valverde debe estimarse como una satisfacción dada al partido conservador.

El Sr. Pidal, hablando con algunos amigos, ha confirmado esta opinión, diciendo que, efectivamente, aquella votación es un desagradajo que se ha hecho al partido conservador, pero añadió que nada podía decir oficialmente acerca de la futura conducta de su partido, afirmando tan solo que le parece que sus correligionarios no harán obstrucción en el Parlamento.

No podía suceder otra cosa.

Porque hasta las riñas de los monárquicos son una farsa.

Sagasta y Cánovas buscan un pretexto para hacer ver que están reñidos; el país, que es curioso, abre los ojos y pregunta, ¿qué va á pasar aquí?

Luego no pase nada, y los dos compadres celebran á solas las bromas que se permiten con la cachazuda nación española.

¡Dichosos tiempos aquellos en que progresistas y moderados no se saludaban ni en la calle!

Entonces no se podían hacer estos pasteles ni representar estos sainetes.

El Sr. Romero Robledo sigue escandalizando en el Congreso, y últimamente ha dicho cosas contra los cubanos, que los mismos conservadores han reprobado.

¿Pero no hay nadie que ate corto á ese chirigotero? ¿No hay alguno que le haga entender que los asuntos nacionales son algo más serios que el cantar al Santo Cristo de Burgos ó jalear una flamenca en un café cantante?

¿Qué país, qué Cortes, qué políticos son esos que toleran ese enredador inconsciente y alborotado?

¡Echarlo á la calle!

Telegrafían:

«Se insiste en afirmar que se reforzará las guarniciones de Badajoz y Barcelona.»

¡Cielos! ¿Si estaremos sobre un balcón?

El general Dabán continuará en Puerto Rico. Allí se ha acudido á las consabidas farsas de adhesiones y visitas para sostener al general de los duros mejicanos.

Véase lo que á este propósito dice *La Democracia*, de Ponce:

«La Diputación, y el comité sin condiciones y los empleados de todas las esferas, en suma la gente oficial, visitan al gobernador Sr. Dabán para desagradarle.

Es justo.

Se cumple el juego de toma y daca.

El gobernador ha gobernado para Cangrejos.

Cangrejos trabaja para el gobernador. Mútuamente se auxilian y se completan.

Solo que las tales visitas no sirven de mucho ni influyen en Madrid.

Mejor que en la fortaleza salen allá, en el ministerio de la Gobernación, cómo se mueve el manubrio y cómo se producen los golpes de efecto.

¿Recuerdan ustedes, «madísimos diputados provinciales, el cumpleaños de la reina, en que Romero Robledo hizo llegar á la mayordomía de palacio 30,000

telegramas de 30,000 izquierdistas?

Pues desde entonces, y desde antes, no hay aprendiz de extrategia que ignore cómo se fabrica eso.

Y hay poderosos indicios de que esa adhesión quizás es un cambio de servicios nada más.»

¡Pobre Puerto Rico! ¡No tiene siquiera, como Cuba, voz y voto en España!

Como es una isla relativamente pequeña que no se puede levantar en armas, la tratan como la Cenicienta de la casa.

El insensato engrasador:

«Cuadros hemos visto en algún altar, que si en otros sitios los exhibiera un profano, serían denunciados por la pudibunda asociación de Padres de Familia. Al lado de aquellas figuras de cuerpo entero, completamente desnudas, con el cabello suelto y ondulado sobre la espalda, y ostentando curvas y redondeces que resaltan más con los colores naturales de la carne, quedáanse tamaños los dibujos que en algunas revistas cómicas suelen publicarse.

Si el purgatorio fuera como lo hemos visto pintado en varios templos, valdría la pena de que los aficionados á las artes plásticas se pasaran en él una temporada antes de entrar en el cielo.»

¡Calavera!

Cánovas ha intrigado para que le nombrasen presidente de la Academia.

Cuando el conde de Cheste lo supo la dirigió una carta que termina así.

«Pensaba abandonar mi cargo al terminar el curso actual, por los achaques de la edad; pero al ver en los periódicos sueltos noticias en que se me señala ya sucesor de tantos méritos y tanta autoridad, no quiero retardar un momento mi renuncia ni privar á la Academia de tan valioso concurso.

Presento, pues, mi dimisión con el carácter de irrevocable.—El conde de Cheste.»

El viejo y caballeroso general ha estado en carácter como siempre.

Y el Mónstruo tan intemperante y vanidoso como de costumbre.

El idioma es el que puede exclamar en estas circunstancias aquello de: «Salgo de Málaga para entrar en Melagón.»

Ecos

¡¡¡Qué luz eléctrica!!!

La Compañía Madrileña de Electricidad va á matar á disgustos á sus abonados.

Anoche (21), á la hora más crítica para el comercio, los teatros, cafés, fondas y Círculos de Madrid que tienen su alumbrado de la citada Compañía, empezó la luz á debilitarse hasta el extremo de que las lámparas parecían débiles lamparillas de aceite.

Así permaneció hasta más de las nueve, dando lugar á que la mayor parte de los establecimientos tuvieran que acudir al gas, al petróleo y á las bujías, como la noche del 30 de Octubre en que ocurrió el primer eclipse.

La función del Real se suspendió á las nueve menos cuarto, cuando todo estaba dispuesto para empezar; era noche de primer turno, se había de cantar «Lucía» por el tenor Borgatti, y estas dos circunstancias llevaban numerosa y distinguida concurrencia á nuestro primer teatro lírico.

La función prometía ser brillantísima, sobre todo para la empresa, que ya había sacado el cartel de: «Solo quedan butacas.»

Los revendedores hacían su negocio, y muchas personas que habían pagado sobreprecio, al verse sorprendidas con la suspensión, tuvieron que conformar-

se con la devolución del precio del billete, perdiendo la prima.

«Novedades» también suspendió, y algunos teatros por secciones perdieron la primera.

En una palabra: los perjuicios que estos «eclipses» causen á los abonados y al público en general, son de esos que no se pagan con dinero.

Cuando estas cosas se repiten, ya no es suficiente que los perjudicados protesten y reclamen á la Compañía; es necesario que la Autoridad tome cartas en el asunto, que se justifique el que esa clase de empresas cuentan con los medios indispensables para llevar á cabo un servicio tan importante, y que, si es preciso, se las obligue á proveer todo lo conducente, en evitación de lo que viene ocurriendo.

Parece mentira que esto ocurra en Madrid, cuando no sucede en el pueblo más insignificante de los que se alumbran por la electricidad.

Las Compañías que la producen en la capital de España, gozan el privilegio, sin duda de no ser responsables para con el público, ni aún el precio que faciliten el fluido, bien caro por cierto. Y de ello están plenamente persuadidos, pues hemos oído asegurar que unas de las Compañías con la mayor frescura, al hablarla de las intermitencias, dice que ya consta en el contrato que la empresa no acepta responsabilidad alguna con estos accidentes.

Decididamente las Compañías de Electricidad van á desacreditar la «luz» del progreso, y tendremos que volver al petróleo ó el velón de cuatro mecheros.

Estos, por lo menos, producen la luz más segura, más igual y, sobre todo, más barata.

(España Mercantil).

Oh el boxeo...

A los extranjeros y á aquellos compatriotas nuestros que abominan de las corridas de toros y hacen grandes y calurosos elogios de las costumbres de fuera de España, les brinda un colega con la lectura de las siguientes líneas:

En un asalto de «boxing» verificado recientemente en el teatro de Siracusa, Estado de New-York, el famoso pugilista Fitzsimons golpeó de tal manera á su contrincante, Con Riordan, que éste falleció á los pocos momentos.

Dicho asalto era más bien una simple exhibición teatral que un match; pero los dos boxeadores, excitados por los gritos de los espectadores, comenzaron á aporrearse en una forma tal, que degeneró en feroz combate.

Fitzsimons ha sido preso; pero los aficionados al «boxing» interponen toda su influencia para que no le hagan nada aquellas autoridades.

Ciudades rivales

New York tiene celos de la preponderancia y del desarrollo que ha alcanzado Chicago, y trata por todos los medios posibles de imponerse á la «ciudad de los Vientos».

Para esto nada mejor que realizar una anexión monstruo que la haga la población mayor del mundo, y esa anexión va á verificarse muy pronto, confundiendo New York, Brooklyn y otras localidades adyacentes en una sola villa.

New York tiene actualmente 100 kilómetros cuadrados, y Chicago 395. Es preciso derrotar á Chicago, y esto se conseguirá fácilmente, pues con la anexión, New York tendrá 800 kilómetros cuadrados, superficie que hoy no tiene

ninguna otra población del mundo. Así pues, será por este concepto la primera capital, y la segunda por el número de sus habitantes, que entonces pasarán de los tres millones.

MAHÓN

Casino Unión Republicana

Con arreglo al artículo 12 del Reglamento, se convoca Junta general ordinaria para el domingo 2 de diciembre próximo, á las once de la mañana, para elegir Presidente y siete vocales de la Directiva. Corresponde cesar por expiración de término á los vocales D. Juan Espí, D. José Estela, D. Bernardino Taltavull, D. Juan Robert, D. Juan Sintes Pons y don Vicente Ruiz y por fallecimiento á D. Miguel Seguí Mir.

La votación empezará á las once y se cerrará á las doce de la mañana.

Mahón 29 Noviembre de 1894.—El Presidente, Juan J. Rodríguez.

Habiendo sido revocado por el Sr. Gobernador civil de esta provincia el acuerdo de este Ayuntamiento por el que se rescindió el contrato del servicio del alumbrado público eléctrico de esta ciudad, el Sr. Alcalde ha dado hoy orden á la sociedad "Eléctrica Mahonesa," para que encienda desde esta noche el referido alumbrado.

Las horas en que esta noche y durante el mes de Diciembre próximo estará encendido el alumbrado público eléctrico según disposición de la Alcaldía, serán las siguientes:
Día 30 Noviembre, de 6 á 10
Id. 1 á 4 Diciembre, de 6 á 10
Id. 12 Id. de 6 á 7
Id. 13 Id. de 6 á 8
Id. 14 Id. de 6 á 8'30
Id. 15 á 22 Id. de 6 á 10
Id. 23 á 26 Id. de 6 á 12
Id. 27 á 31 Id. de 6 á 10

El Comité Coalicionista Fraternidad de San Luis dará sus acostumbrados bailes en la noche del sábado, domingo tarde y noche.

El Casino "El Progreso," de San Luis dará su acostumbrado baile el domingo próximo por la tarde por la banda de música de dicho pueblo la que estará á cargo del aventajado músico D. Juan Sintes Baüer.

Los Sres. Torres y Grau, Agentes de Aduanas de Barcelona, nos participan haber trasladado su despacho y almacén á la calle de Consulado, 2 bis y Capmany, 1.

Lo que tenemos el gusto de avisar á los numerosos comerciantes é industriales de esta ciudad que se

sirven de los espresados señores.

El adivinador Mr. Arnold recién llegado á esta ciudad y que se propone dar una serie de funciones en el "Circo Colón," empezando, mañana sábado ha invitado á las Autoridades, al Cuerpo médico y á la prensa á una pequeña prueba del experimento "Adivinación del pensamiento humano," cuyo acto tendrá lugar mañana en el antedicho local.

Por la matrona del felato del Cos de Gracia fueron decomisados á una mujer cinco libras de tocino que ocultamente entre las enaguas trataba de introducir en esta población.

En nombre del Excmo. Sr. General Gobernador de esta plaza, el Sr. Coronel Sargento Mayor de la fortaleza de Isabel II, acompañado de su ayudante y del intérprete don Antonio Orfila Fontcuberta, han visitado á las once de la mañana de hoy los buques de la escuadra inglesa fondeados en nuestro puerto, habiendo sido atentamente recibidos con las formalidades de costumbre.

Durante el mes que hoy termina, ha ingresado en la Administración Depositaria de este Partido la cantidad de ptas. 70,886'21 habiéndose pagado por la misma dependencia durante el mismo ptas. 52,911'89.

El pago á las clases pasivas estará abierto durante los días 1.º, 3 y 4 del próximo diciembre en la Administración Depositaria de este partido.

Debiendo desde hoy alumbrar de nuevo las calles de esta ciudad las lámparas electricas, esperamos que el señor Administrador de correos dejará sin efecto su acuerdo de no repartir la correspondencia los jueves, que estaba fundado en la poca luz que daban las luces de petróleo.

Para que se vea cuan exagerada es la contribución territorial que se paga en España, publicamos á continuación un estado que encontramos en una revista financiera.

"La contribución territorial en Europa.—Austria-Hungría, con 37 millones de habitantes, paga por contribución territorial 153.009.000 pesetas, correspondiendo á cada habitante 4 1/8 pesetas.

Bélgica, con 5 millones, paga 25 millones de pesetas, y corresponde igualmente á cada habitante 4 1/4 pesetas.

Francia, con 37 millones de habitantes paga 178 millones de pesetas, correspondiendo á cada habitante 4 5/8 pssetas.

Prusia, con 27 millones, recauda 86 millones, y tributa cada habitante con 3 pesetas.

Inglaterra, con 35 millones de habitantes, paga 182 millones de pesetas, y cada habitante 5 1/2 pesetas.

Y España, con menos medios de producción, con menos recursos agrícolas, con menos dinero, paga más del doble del país que paga mas, pues teniendo 16 millones de habitantes, paga 167 millones de pesetas, correspondiendo á cada habitante 11 5/8 pesetas.

SOCIEDADES

Casino Unión Republicana

Socorros Mútuos

Siendo la del próximo domingo, día 2 de Diciembre, la última de las sesiones que ha de celebrar la Junta Administrativa de esta Sociedad durante el corriente año de 1894, se ruega á todos los individuos de la misma asistan con puntualidad á las cuatro de la tarde con objeto de ultimar los trabajos que han de presentarse en la Junta general ordinaria.

Mahón 29 Noviembre 1894.—El Director, Jaime Roselló.

Sociedad filantrópica El Recreo

Se convoca á los afiliados á esta sociedad, á la junta general ordinaria que tendrá lugar el domingo 2 de Diciembre á las once de la mañana, en las Casas Consistoriales de esta Ciudad, al objeto de aprobar las cuentas del mes de Noviembre.

Mahón 29 de Noviembre 1894.—El Presidente, Juan Serra.

Casino El Consey

Gran función para el domingo próximo día 2 de Diciembre.

- Debut de la compañía.
1.º Se pondrá en escena la zarzuela en 2 actos titulada:
El Postillón de la Rioja
2.º En un acto y 3 cuadros, estreno en esta ciudad,
El Duo de la Africana
y al efecto se ha pintado una decoración.
3.º Baile de Sociedad.

La Empresa.
En ensayos la grandiosa zarzuela en 3 actos y 8 cuadros
El Rey que rabió.

Casino El Isleño

Gran función para el domingo próximo.
Se pondrá en escena el drama en 3 actos en verso de D. José Echegaray, titulado:

La peste de Otranto.
Terminará con baile de sociedad.—A las 8 y media.

La Empresa.

1894

Hoja del Calendario para mañana

Diciembre 1.º Sábado

San Eloy obispo y confesor y San Simón Cirineo.

Sale el Sol á las 7'01.—Pónese á las 4'37.
Luna: sale 10'46 M.—Pónese 8'4 N.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Choque de trenes.—Incendio.
Madrid 29, 11'15 m.
En la línea férrea de Bilbao

ha ocurrido un choque de trenes del que han salido heridos el maquinista y el fogonero.

Se ha incendiado la casa de la villa en Bañolas pereciendo abrasado un matrimonio que la habitaba.

Un sabio muerto—La embajada marroquí—Relaciones comerciales con Francia—Observación sanitaria.—El Congreso lusitano—No hay paz.

Madrid 29, 5'30 t.

Ha fallecido el sabio Cardena P. Zeferino Gonzalez.

Llegó á Tanger la embajada marroquí que ha de venir á España.

Dícese que se tropieza con grandes dificultades para la renovación del «modus vivendi» con Francia.

Han sido declaradas de observación algunas procedencias del Brasil.

El Congreso de diputados de Lisboa ha sido disuelto.

Han fracasado las negociaciones de paz entre China y Japón.

Incidente parlamentario.—Lance de honor.

Madrid 29, 11'30 n.

En el Congreso ha ocurrido un ruidoso incidente. Habiendo ofendido el Sr. Salmerón á los republicanos posibilistas, ha surgido un lance personal entre los Sres. Abarzuza y Salmerón. El primero ha nombrado como padrinos á los señores Almodovar del Rio y Albarreda y el segundo á los señores Labra y Azcárate.

Conferencias.—El cadáver del cardenal Zeferino.—Regreso del duque de Alba.

Madrid 30, 11'15 m.

Los amigos de los señores Abarzuza y Salmerón, confieren nuevamente para tratar de la cuestión personal surgida entre ambos. Se guarda absoluta reserva.

El cadáver del Cardenal Zeferino será trasladado mañana á Ocaña.

Ha regresado á esta corte el Sr. Duque de Alba y esta tarde visitará á la Reina.

Lotería Nacional

(Urgente)

Madrid 30, 2'20 t.

En el sorteo verificado hoy, han sido favorecidos con los primeros premios los siguientes números:

11020	24973	20506
10817	18062	14190
8328	22515	22889
	7722	

Anuncios.

Administración Subalterna

DE LA

COMPANÍA ARRENDATARIA DE TABACOS en Menorca

Esta Administración ha trasladado sus oficinas a la casa n.º 12 de la calle de Isabel II.

Horas de oficina de 9 a 1 tarde.

Mahón 29 Noviembre 1894.—El Administrador, Juan Moncada.

La Menorquina

Compañía de Navegación

Desde el 1.º de Diciembre próximo, los precios del pasaje en los vapores de esta Compañía, entre Mahón y Barcelona, Mahón y Alcudia, Mahón y Palma, Alcudia y Barcelona y viceversa, serán los siguientes:

- En 1.ª Cámara Ptas. 10'00
- » 2.ª » » 7'50
- » Cubierta » 4'00

Lo que se anuncia para conocimiento del público.

Mahón 28 Noviembre de 1894.—El Administrador, Gonalons, Carreras y Compañía.

Centro general de Negocios

Esta Sociedad compra los cupones del vencimiento de 1.º de Enero próximo de valores del Estado y locales.

Mahón 20 Noviembre 1894.—Gonalons, Carreras y C.ª

Cambio Mahones

8—INFANTA—8

Debiéndose proceder a la corta de los cupones de 1.º Enero 1895, esta Sociedad admite desde hoy en negociación, los de Cubas—Exterior—Interior y Amortizable.

Mahón 17 Noviembre 1894.—Taronji y C.ª

Los legítimos turrone

de Gijona y duro de Alicante y las ricas Peladillas, se han recibido en la Plaza del Príncipe n.º 17.—Estereria.

Anuncio

En la bodega de D. Francisco León, hijo, se han recibido algunas portidas de vinos de la última cosecha, los que se expenderán a precios sumamente baratísimos.

Nota: Para pago de las mercancías se tomarán los recibos plata y calderilla de la sociedad «La Menorquina».

MONTEPÍO NACIONAL Imposiciones, Ahorros y Préstamos PARA LAS QUINTAS

Gerencia: Calle san Honorato, 1.—BARCELONA

Abierta la suscripción para la próxima quinta, este Montepío ofrece á los mozos concurrentes á la misma, desde hoy hasta el 8 de Diciembre, víspera del sorteo, las inapreciables ventajas y positivas economías que rinde todos los años á sus asociados, haciendo de esta benéfica institución la primera sin competencia de cuantas trabajan en España.

Los socios suscritos el año próximo pasado por 750 PESETAS sin distinción de soldados ó libres se servirán pasar por esta Representación donde percibirán un dividendo de 125 PESETAS como sobrante de sus imposiciones; pudiendo hacer lo propio para sus respectivos sobrantes, por haber hecho ya la liquidación definitiva, los suscritos en 1890 y 1891, por igual cantidad de 750 PESETAS.

Comparen las familias este resultado con los que rindieron las demás sociedades, y se convencerán de que ni ahora, ni nunca han asimilado éstas sus beneficios á los del Montepío. Es un hecho innegable que nadie se atreverá á desmentir.

Los depósitos podrán hacerse indistintivamente en el Banco de Mahón ó al Centro general de Negocios, á donde más convenga al interesado.

Para prospectos, informes y suscripciones á

D. PEDRO TALTAVULL, Cos de Gracia, 139.—MAHÓN

PASTILLAS PARA LA TOS DEL DR. KLEIN

AUTOR DE LAS PASTILLAS NIELK

Remedio seguro para calmar toda clase de tos, por rebelde y crónica que sea, ya provenga de simples resfriados ó catarrros, ya de bronquitis, úsis, coqueluche, etc. No contienen opio ni morfina.

ESPECIALIDADES DEL MISMO AUTOR DEBILIDAD, CONSUMCIÓN, RAQUITISMO, ESCRÓFULA, &c. ANEMIA PASTILLAS FOSFATADAS DR. KLEIN

CATARRO, SOFOCACIÓN, DIFICULTAD DE RESPIRAR ASMA LICOR ANTIAISMÁTICO DEL DR. KLEIN

Y GOTAS CALMANTES DEL DR. KLEIN El LICOR cura radicalmente la enfermedad; las GOTAS calman de momento el ataque.

VENTA: D. Jaime Ferrer, Farmacéutico, Castillo, 11, Escudillers, 82, BARCELONA. Autor: DR. KLEIN, Escudillers, 82, BARCELONA

Movimiento mecánico aplicable sin combustible

Se ofrece dictamen así reservado como público de mis trabajos al efecto expresado.

Lazareto de Mahón 25 Noviembre de 1894.—El intérprete, Francisco Prats Corantí.

Oficinas zapateras

Se necesitan que sepan trabajar en la calle Cos de Gracia n.º 149.

Coche de Alayer

Queda trasladado del n.º 14 al 17 de la calle de San Roque la Posada del Coche de Alayer de Sebastián Camps (a) Gallinè, así como la venta de ensaimadas y demás. El citado coche sale todos los días á la hora de costumbre, haciendo una excursión todos los domingos á las ocho de la mañana regresando por la tarde de 6 á 7 del mismo día.

Quince mil pesetas.—Se darán á renta vitalicia con garantía sobre suficiente 1.ª hipoteca. Informarán en esta imprenta.



SOCIEDAD MAHONESA DE VAPORES

Para Alcudia y Barcelona

Saldrá el próximo domingo 2 de Diciembre á las 8 de la mañana el vapor

NUEVO MAHONÉS

al mando de su capitán D. Tito Ginart.

Admite carga á los precios de costumbre y pasajeros á los siguientes:

- En 1.ª cámara Ptas. 10'00
- En 2.ª » » 7'50
- En 3.ª (sobrecubierta) » 4'00

Despacho: Infanta, 24.

NODRIZA

Hay una joven que desea hallar criatura para amamantar. Para informes plaza Arravaleta n.º 9.

Impermeables «Poured»

Clases y precios sin competencia

Paraguas impermeables

Gran novedad

Para encargos, muestras y demás detalles, al representante en las Baleares

D. Juan T. Vidal

Moreras, 13, Mahón

TEATRO

Divertidísima función para el sábado 1.º de Diciembre

¡A reir! ¡A reir!

Estreno

de la preciosa comedia en dos actos del festivo escritor D. Vital Aza, titulada

Perecito

puesta en escena por el actor cómico señor Oliva, secundándole toda la compañía del casino «El Isleño».

¡Gran éxito!

A petición de la mayoría de los concurrentes, última representación de la muy aplaudida comedia

Zaragüeta

Desempeñada por las Sras. Periu y Planas y los Sres. Portella, Oliva, Pons, Olives, Seguí, Prieto y Amengual

A las ocho y media.

(Se admiten encargos).

PRECIOS.—Plateas: 2 ptas.—Principales, 3.—Segundo piso, 2'00.—Tercer piso, 1.—Butaca con entrada, 0'75.—Entrada general, 0'50.

Imprenta de Bernardo Fabregues.



LA MAQUINISTA NAVAL

Con motivo del incendio que destruyó parte de los talleres de fundición y maquinaria que tenía instalados esta sociedad en el Arsenal de este Puerto, hemos adquirido los edificios que en el «Cos Nou» poseía «La Alfarera Balear» con el fin de dedicarnos en mayor escala á la fundición de metales y toda clase de construcción y reparación de maquinaria.

En dichos nuevos talleres, que pronto abriremos al público, se encontrarán todos los efectos que teníamos en nuestra antigua sucursal de la calle Nueva n.º 7, y recibiremos todos los encargos de nuestro ramo para cuando estas funcionen.

Ruiz Hermanos.